





用して故紙の回収をさらに一段と進めて行くとか、あるいは炭坑の坑木の転換などについても、具体的に資金計画なり、あるいは需要の範囲というふうなもの、あるいは協賛を進めて行きたい。それから外材につきましても、昨年は大体百五十万石程度であったのを、さらに百万石以上を二十六年度においては増して行きたい、それからたとえばアラスカ材の輸入をはかるといふようなことについても、現在アメリカに行つて

異議ありませんけれども、段ボールが非常に高くつければ、単なる指導奨励してみたところが、実際にはなか／＼で

して行くよりしかたがないのじやないか。そのためには、困難ではあるけれども、各方面に呼びかけてやつて行く

れならば何ゆえにこの木材の重大なる消費者であるパルプ工業に対して、か

な木材を他の資源によつて利用して行くというふうなことは、ただ説明だけ

○平野委員 どうも非常に甘い考えであつて、私どもの見るところでは、さ

○平野委員 そういふふうにお話があるけれども、私どもよくわかります。要する

○平野委員 どうも非常に甘い考えであつて、私どもの見るところでは、さ

○平野委員 どうも非常に甘い考えであつて、私どもの見るところでは、さ

○平野委員 どうも非常に甘い考えであつて、私どもの見るところでは、さ







意を表してこれを迎えているわけでございます。その点誤解のないようにお願いしたいと思います。また先ほどもお話がございましたように、かなりの利潤を各社があげているわけでございますので、私どもとしては、機会あるごとにこれを植林の方面に還元することを各社にも勧めしております。従いまして、各社もようやく自分で山を持ち、木を植えて行く方向にも努力して参っておりますが、資源の濫用ということに全然無関心で、パルプ会社も手かればよいという意味で主張しているわけではありませんので、念のために御了承願いたいと思っております。

○千賀委員長 この際一つ聞いておきますが、戦前の状態になるのだということをおっしゃるのですが、戦前の状態などは、日本の内地にはパルプ会社はほとんどないと思えます。一体どこをつかまえて戦前の状態とおっしゃるか、樺太とかその他の方面にあつたものを加えて戦前の状態というのか、あるいは戦前におけるパルプの需要額に対して供給額が相当するといふのか、私の知っている限りでは、戦前のパルプ会社のごときは、ほとんど外国製のパルプを使つていた。どこ／＼のレーヨンが何十トン日産するといふような、その原料の大部分はノルウエー、スエーデンなどのパルプをおもに使つておつた記憶がはつきりしておりますが、戦前にはほとんど内地にはパルプ会社はなかつた。どういふことを標準にして戦前と言われるのか、それをひとつ伺つておきます。

○小野(儀)政府委員 戦前樺太、朝鮮、台湾といふものを含めまして、昭和十六、七年ごろのパルプ工場の能力

が百七十三万トンくらいになつております。内地関係だけで申し上げますと、そのうち六五％が内地に能力があつたわけでございます。先ほど来申し上げましたように、ただいま行われております新増設計画が完了いたしますと、ほぼその当時の能力を持つことになるわけでございます。

○千賀委員長 わかりました。そうすると、戦前ということでは戦前にあらずして戦前ということでは、すなわち太平洋戦争が起り、あるいは満洲事変が起つてから、日本の外国に対する原料取引関係が悪化して来て、日本の山がどうなろうと、この戦争に勝ちさえすれば先は先だということでは、全資源を戦争のために集中した。そのころの生産能力と匹敵したのでは、もう日本の負担力はすでにオーバーしている、こういうことがはつきりするので、これは少しお考えにならないと、ずいぶん妙な錯誤が起きて来ると私は思います。

それからいま一つ伺いますが、各社がこれで自分のなわ張りをつくつて、大体農林委員会もやかましいし、通産省もこれに従わなければならぬということ、増産制限をやめたといふこと、今度は各水系によつて、たとえば苦小牧会社が木曾の水系の上の上の奥地まで分工場をつくつて、そこで粗製パルプをつくつて、重いものはだんだん洗い流して、比較的軽いものを本社に運んで来る、そういう余分な仕事をやり出して、そして増産になつて来る場合には、政府委員はどうお考えになりますか、そのことをひとつ御答弁願つておきます。

○小野(儀)政府委員 前段の御質問で

ございますが、お話のように、戦争に入りまして急激に内地の増産も行われたことでございますので、それと見合わせるかどうかというお話でございますが、その点はまづたくお説の通りでございますので、再考させていただきますと思ひますが、後段の各水系ごとに山奥で粗材を造成するということがございますが、実は私不案内な点がございまして、研究いたしまして、いづれかの機会に答弁させていただきますと思ひます。

○平野委員 先ほどお願いした、あらためて出される資料はもちろんのこと、さらに今お話になつたパルプ会社が利益の一部をもつて増産をしているという御説明があつた。非常にけつこうなことです。また当然のことですが、今東洋経済新報を見ましても、六億円も利益がある。そのうちの一億円くらいは増林に出してもいいと思ひますが、そういうことを実際にやつているか、あの考課表には記載されておられません。パルプ会社が増林に出したといふのは、どの程度投資しているかといふことの資料を、あわせてお願いいたします。

○千賀委員長 わかりました。ほかに御発言がなければ、今日はこれをもつて散会いたします。次会は公報をもつて通知いたします。午後零時二十九分散会。

〔参照〕

国有林野法案(参議院提出)に関する報告書  
国有林野整備臨時措置法案(参議院提出)に関する報告書  
〔都合により別冊附録に掲載〕

昭和二十六年六月六日印刷

昭和二十六年六月七日發行

衆議院事務局

印刷者 印刷行